

DAX, PASEO



La construcción del paseo que hoy lleva la denominación de Dax se inició en 1876, cuando en esta zona se procedió a la construcción de un gran cuartel de Caballería que recibió la denominación de Alfonso XII. Todo tipo de instalación militar requería obligatoriamente dejar a su alrededor como mínimo un espacio de 10'60 metros, hallándose en esta normativa el nacimiento no solamente de esta calle, sino igualmente de las correspondientes a Tricio, Doce Ligero de Artillería y avenida de la Paz, que,

juntamente con paseo Dax, determinaban los cuatro lados que conformaban el referido cuartel.

Paulatinamente y con el transcurrir de los años, los diversos terrenos que constituían esta zona y que eran propiedad de Vicente Fernández de Urrutia y Juan Bañuelos, fueron poblándose de edificaciones. La desaparición en 1908 del convento de las monjas Carmelitas determinó el nacimiento tanto del paseo Dax como de la calle Capitán Gaona y avenida de Navarra.



Tres grandes edificaciones dieron su carné de identidad definitivo a esta calle. Por una parte, el edificio del cuartel anteriormente citado; en segundo lugar, por la construcción de la Escuela de Artes y Oficios; y, finalmente, la construcción de un bloque de viviendas para militares configuraron su límite con respecto a la calle Tricio.

HERMANAMIENTO ENTRE LOGROÑO Y DAX

Los contactos entre Logroño y Dax se iniciaron en los primeros años de la década de 1950, cuando algunos concejales del Ayuntamiento, que presidía Julio Pernas, se trasladaban en sus vacaciones estivales a Biarritz, coincidiendo con varios del Ayuntamiento de Dax, que también veraneaban en esta misma ciudad.

La primera vez que una representación de Dax vino a Logroño fue el 22 de septiembre de 1954, integrada por el teniente de alcalde, Mr. Moras, y el presidente de la Comisión de Festejos, Millies La Croix. Ello fue debido a que en aquel recién terminado verano, la logroñesa Peña "Los Pochas" había efectuado una excursión a Dax, donde habían sido excepcionalmente atendidos. Al verano siguiente, en el mes de agosto

de 1955, fue la Peña "Rondalosa" la que se desplazó a Dax juntamente con el alcalde Julio Pernas y varios concejales. Los franceses nuevamente volvieron con motivo de las fiestas de San Mateo, el 22 de septiembre de 1955; si bien, el entonces alcalde, Millies La Croix, no pudo desplazarse.

Paulatinamente, se fueron aumentando los contactos entre ambas localidades, hasta que en 1960, el alcalde Fernando Trevijano propuso, y así se acordó, que la ciudad de Logroño y la de Dax, unidas por lazos de amistad desde hacía varios años, se considerasen ciudades gemelas a los efectos de sus mutuas relaciones. Oficialmente, se llevó a efecto el hermanamiento el 22 de agosto de 1961 en la ciudad de Dax, donde el alcalde, Mr. Moras, presidiendo el Consejo Municipal en pleno y ante las autoridades logroñesas, pronunció un discurso en el que declaró a Dax hermana gemela de Logroño, e hizo entrega al alcalde Fernando Tre-

vijano de un pergamino nombrándole “Citoyen D’Honneur” (Ciudadano de Honor) de Dax, así como de un óleo del pintor Gaston Larrieu, cuadro que representaba la caída mortal de San Vi-

cente de Paúl, e impuso al gobernador de nuestra provincia, Ramón Castilla Pérez, y también al alcalde logroñés, la Corbata de Comendadores de la Orden del Mérito Civil. ↘

A los pocos años de la visita efectuada por Alfonso XIII e inaugurada definitivamente la Escuela Industrial, el Ayuntamiento estimó pertinente que el actual paseo Dax recibiese el nombre de calle de la Escuela Industrial, el 5 de mayo de 1939, en consonancia con el excepcional edificio y con su importante función docente a desempeñar. Esta denominación se mantuvo como tal hasta el 6 de marzo de 1980, cuando la Comisión Informativa Especial sobre denominación de calles del Ayuntamiento consideró oportuno suprimir del nomenclátor callejero el citado nombre y sustituirlo por el de paseo Dax, como homenaje a esta ciudad francesa, hermana de la nuestra.

DAX

Localidad del sur de Francia situada en la región de Aquitania y actualmente, con una población cercana a los 22.000 habitantes. Esta pequeña ciudad francesa situada a 236 km de distancia de Logroño es una de las “hermanas” que, actualmente, posee Logroño. Sus nombres son: Darmstadt y Wilhelmshaven (Alemania); Brescia (Italia); Dunfermline (Reino Unido), Hagunia (Sáhara), Rancagua (Chile), Todos los Santos de la Nueva Rioja (Argentina) y Dax, Libourne y Vichy (Francia).

¿SABÍA QUE...

- ... un mes después de producido en Dax el hermanamiento entre ambas ciudades, la visita fue devuelta el 22 de septiembre de 1961?
- ... en ella fue nombrado Mr. Moras, Concejal Honorario del Ayuntamiento de Logroño, se le entregó una insignia y un pergamino acreditativos del mismo, y una pintura que reproducía la Puerta del Revellín?
- ... después de un cuarto de siglo de mutuas relaciones, éstas se intensificaron de una forma extraordinaria a nivel incluso de intercambios escolares y de otras múltiples actividades?
- ... su cenit se alcanzó en nuestra ciudad el 21 de septiembre de 1980 de una forma solemnísimas; el alcalde Miguel Ángel Marín procedió a descubrir la placa que daba el nombre de paseo Dax a la antigua calle de la Escuela Industrial?
- ... los días 4 y 5 de septiembre de 2010 celebraron un encuentro en Logroño representantes de nuestra ciudad y Dax con motivo de los 50 años del hermanamiento entre ambas localidades con sus respectivos alcaldes al frente: Tomás Santos y Gabriel Bellocq?